



Moderne, integrative, anthropologisch gewendete Theologie

- Der Einfluss von Umwelt und Erziehung auf das Gewissen wird anerkannt. Gott kann durch die Umwelt, durch die Mitmenschen, durch den Alltag hindurch erfahren werden.
- Durch die Bedingungen des Alltags hindurch wird der Mensch im Gewissen von dem getroffen, was ihn „unbedingt – ohne Bedingungen – angeht“ (Paul Tillich).
- Die „Stimme Gottes“ zeigt sich dann:
 - in der praktische Nächstenliebe
 - in der Übernahme von Verantwortung für andere Menschen ...
- Nicht ausschließlich durch Umwelt und Erziehung gesteuertes, sondern autonomes Gewissen!